



PENSIONES PARA EL BIENESTAR

Iniciativa no subsana falta de conocimientos

FERNANDA ANTÚNEZ

mantunez@elfinanciero.com.mx

La iniciativa presentada el pasado 4 de abril, que propone que los recursos inactivos de las personas de más de 70 años se dirijan para financiar el Fondo de Pensiones para el Bienestar, no aborda una estrategia transparente y efectiva para corregir la desinformación de la población sobre sus recursos, afirmaron especialistas.

“La iniciativa dice que un año antes se le va a avisar a los adultos mayores que sus recursos inactivos serán tomados para el Fondo de Pensiones, pero ¿por qué esperar un año?, se le tendría que informar a la gente desde ya, porque la mayoría de los que no los han retirado es porque están en pleno desconocimiento”, refirió María Ascensión Morales, abogada y catedrática de la UNAM experta en pensiones y seguridad social.

Indicó que al menos hasta 2023, más de 18 millones de cuentas, de todos los grupos poblacionales, estaban en pleno abandono al no saber sus dueños de su existencia, además de que, en el caso de los adultos mayores, se estima que por lo menos 3.2 millones desconocen tener una cuenta de ahorro para el retiro.

FOCOS

Ven pendientes. Expertos señalaron que la iniciativa no aborda la problemática del desconocimiento, y tampoco contempla que se hagan avisos obligatorios a todos los dueños de los recursos.

Posponen discusión. La discusión de la iniciativa en el Pleno de la Cámara de Diputados fue suspendida y pospuesta para el próximo lunes 22 de abril.

Rolando Silva, vicepresidente fiscal del Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) dijo que en la iniciativa hay una carencia importante de información y de una campaña de involucramiento para que el trabajador tome conciencia de que es su patrimonio, y si no puede cambiar el resultado de una pensión, sí del dinero que va a poder reclamar al final de su vida laboral.

Héctor Villarreal, investigador del Tec de Monterrey, señaló que se habla mucho de transparencia, y facilidades, pero no se detallan a profundidad y no termina de quedar claro.